

# PERIÓDICO

## PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia 75 cént. al mes

Alicante, Viernes 20 de Enero 1917

Pagos por adelantado

### Socialización de la mujer

Hoy a las siete de la tarde habrá comenzado en la Casa del Pueblo de Madrid una magna conferencia organizada por la agrupación femenina. Versará sobre el tema que encabeza estas líneas.

Somos de ideas sociales progresivas y todo cuanto tienda a ese progreso es muy simpático para nosotros porque entendemos que el único adelanto de los Pueblos se basa de las costumbres que se establecen en la vida Social.

España es por desgracia nuestra, una de las Naciones que menos arraigado tenemos en nuestro espíritu, el instinto de asociación y es muy consolador observar que no solo el hombre piensa en su perfeccionamiento Social, si no también la mujer.

Por desgracias de la Humanidad que a nadie se ocultan, son muchos los hogares en que la débil mujer tiene que abandonar su familia para asistir a Fábricas o Talleres con el fin de procurarse el sustento de los suyos y por desgracia también, son mal retribuidas en su salario sin que aparezca la razón por ninguna parte y con esto queda patentizada que los débiles son los primeros que sufren las tiránicas amarguras de la explotación.

Estas consideraciones tan verdicas, bien claro aconsejan que la mujer que trabaja a más que los quehaceres propios de su hogar, debe asociarse para poner una valla a los desbordamientos del abuso Patronal.

También somos partidarios de que la mujer que por su suerte no necesita preocuparse de otras obligaciones que las que exige el cuidado de la familia, no se preocupe de otra asociación que la de cumplir con los suyos, puesto que cumpliendo con este deber cumple también honrada y eficazmente con la sociedad.

El buen Padre o el buen Esposo son en estos casos los únicos obligados a llevar a sus hijas o Esposas el Ambiente de las costumbres progresivas que ellos recojen de la vida social.

Este artículo no tiene más tendencia que la de destruir los falsos argumentos que forman los elementos

retrógrados cuando afirman que la mujer no debe salir de su casa, precisamente en dicho sexo existen dos fases muy diferentes una de otra como son la de tener que ser explotada en su trabajo y la de ser exclusivamente custodia de sus hogares.

### CHISPAZOS

La asociación de la Prensa de Madrid se reunió anteayer con objeto de tratar acerca de las frecuentes denuncias de que son objeto los periódicos de la Corte.

Des de luego esas denuncias no las sufrirá ningún periódico Romanonista sino los de oposición.

¿Por qué?

Por dos razones: Primera por que tienen al padre alcalde y segunda por que su tarea no es otra que la de dar palmas y quemar incienzo.

En Alicante mismo lo estamos viendo con un órgano de la situación: Este instrumento solo suena para entonar himnos a sus ídolos de barro, lo cual les ahorra denuncias y les proporciona alguna bicoca.

Bien puede la Prensa imparcial reunirse para formar un núcleo de resistencia. De lo contrario no se vá a poder escribir más de la Flora y la Fauna y de la producción del corcho, mientras los políticos acaban de desnudarnos.

Algunos elementos del ilustre cojo señor Romanones piensan organizar en Madrid un banquete para homenajearle. Esos elementos son *nomínifilos* o sean los neutrales ante el conflicto del cocido.

Ya estamos viendo al conde asistir a ese banquete sin costarle un cuarto y darse tono de hombre importante. Al penetrar en el comedor disimulará la cojera inclinando la cabeza como si hiciera reverencias a los concurrentes.

A la hora del Champagne y bajo los impulsos patrióticos que inspira una copa de tan aromático espumoso, se levantará el anfitrión o rey de la fiesta y apoyando la pierna más corta sobre una botella, exclamará:

### Josefa Araeil Santacrou Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Españoles: La hora de la felicidad de nuestra patria se aproxima.

Los alemanes nos prestan sus barcos mercantes para que trabajemos con ellos lo que nos dé la real gana.

Este préstamo bien claro demuestra que la nación germánica está dispuesta a favorecernos. Quien sabe si tras este favor me darán alguna cruz pensionada por mi acertada política internacional.

En cuanto a los países de la *Cuadruple*—continuará el conde—ya sabéis que también nos miran con benevolencia puesto que se comen toda la fruta de nuestras campiñas y riberas ¿qué más halagüeño para nosotros? Después en el momento de la Paz seremos nosotros los que intervendremos y recibiremos alguna propina de afectos y honores; España, pues, está llamada a figurar en primera fila entre las naciones ilustres. (Bravos.)

En cuanto a nuestra situación comercial y fabril seremos el non plus ultra, puesto que las capitales extranjeras se establecerán en nuestro territorio y los españoles nos tendremos que marchar al extranjero, único medio de que prosperemos para luego volver a nuestra tierra y hacer vida de capitalista y encontrar el País transformado.

(Aplausos delirantes).

El Partido liberal que yo tengo la honra de *capitanear* solo persigue nuestro engrandecimiento y lo conseguirá.

(Otra copa de Champagne pondrá fin al acto)

CENTELLAS

### De pitones

Se encuentra entre nosotros pasando la convalecencia de la grave cojida que tuvo en Tragenal, el valiente y simpático diestro sevillano Manuel García (a) Tabao.

Este torerito que a juzgar por las

referencias que tenemos suyas promete ser una futura gloria del arte de Cúchares, ha acreditado su saber en forma arrogante y digna del que sabe tener el trapo y los trastos en las manos, la tarde del 15 de Agosto último en la Plaza de Hellín haciendo rodar a un morlaco por la arena con tanta maestría que le valió la oreja.

El antes *Mije de Sevilla* hoy *Tabao*, ha toreado en distintas plazas de España y del extranjero dejando en todas ellas su nombre a la altura de su fama, habiendo motivado en no pocas ocasiones, que otros periódicos, verdaderos porta estandartes de esta afición genuinamente española hayan hecho muy merecidos elogios de su persona.

Para la temporada que se avencia tiene contratadas un sinnúmero de funciones entre las que figura una para Murcia, otra para Jumilla y otra para Albacete, en las que la auguramos tan felices tardes como merece para lucir con gallardía el arte que tiene y su afiligranada labor.

### Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pts arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 2'25 pts. kilo.—Plomo a 50 ets. kilo.—Lana de colón a 2 pts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

### Hacen falta

Hacen falta bordadoras máquina y criadoras.—Razón Infanta 9 2.º

### MODISTA A. Francés

Clase especial de corte, confección y transformación.—Segasta 45 (entre uselo)

### Se necesitan

Oficiales de calados y bordados a mano trabajo en el taller o en sus casas. Dirigirse Calle Torrijos 99.

# Maldición!

Y aquellos hombres que jamás vencidos pudieron verse por el gran Diomedes ni por el mismo Aquiles de Lariza; los que supieron conservar el ánimo sereno, y arrogante y decidido con diez años de guerra y con mil naves hundidas bajo el mar en mil batallas, fueron al fin vencidos y arrollados por la perfidia y por las malas artes del perjuro Simón.....

Y en la Troya actual do la sequía y la miseria nos combaten rudas obligando a los hijos del trabajo a buscar el sustento en luengas tierras, para volver con nuevos ardimientos a proseguir la desigual batalla, donde se unieron los obreros todos reivindicando sus derechos, donde en esfuerzo gigante, las entrañas de la tierra, animosas, han rasgado para hacerla brotar la clara linfa que dé abundancia y vida, sacrificio haciendo de energías y riquezas a la madre común, que a las miradas de los hombres esconde su tesoro, donde como murallas que detienen la sequía y el hambre a nuestras puertas se construyen los brazos monstruosos que conducen la sangre que fecunda de la tierra en el seno y se convierten en pan para los cuerpos y las almas, donde el luchar sin treguas a un tiempo es obra redentora, las perfidias y malas artes de Simones nuevos en el recinto entraron el caballo fatal que en sus entrañas la ruina encierra, con la muerte de los bravos luchadores de aqueste nuevo ejército del trabajo, legiones poderosas que el siglo veinte organizara. ¡Alerta!

Que en el vientre traidor van escondidos los más fieros, temibles adversarios la ambición que a sí misma se desgarras, los odios de prepilás siempre ciegas, las envidias cobardes con sus dardos emponzoñados, las pasiones ruines que en cenizas convierten cuanto tocan bajos personalismos que destruyen convirtiendo los pueblos florientes en montones de escombros y ruinas donde reinan el hambre y la ignorancia, y los campos en vastos eriales que humanas plantas a cruzar se niegan, los que empujan al hombre contra el hambre

en lucha fratricida que desata brutal de amor y sangre fuertes lazos. Cuidad de que la máquina de guerra, artero amaño, nunca pueda abrirse y en su seno por siempre queden presos los enemigos que en su afán insano de destrucción hasta nosotros llegan, al pueblo entero aniquilar ansiando, entregándolo inerme prisionero, al hambre, a la sequía y a la muerte que de la patria arrojara a los hijos condenados a dura servidumbre de aquella lejos en extrañas tierras en donde hallar no puedan el consuelo del hogar, de la esposa y los hijuelos que en vano clamarán por el ausente y si así no lo hicieris ¡ay del pueblo! que a férrea esclavitud, sin esperanzas de libertad, se entregará a sí mismo.

Sed prudentes, sed cautos, no déis plaza a los odios mezquinos y ruines a los personalismos y rencores que el enemigo entre nosotros quiere introducir artero, ciudadanos.

Maldición sobre aquellos que laboran maquinando la muerte de su patria y siembran las discordias y rencillas para satisfacer torpes pasiones, y ahuyentan la abundancia y la riqueza del pueblo en que nacieron. ¡Maldición!

Maldición sobre aquellos que no dejan que llegue al pueblo la instrucción que ansia, disipando el error y la ignorancia con la luz de la ciencia que es la vida de las almas, e impiden que haya escuelas donde enseñen y eduquen a los hijos de sus mismos hermanos. ¡Maldición!

Maldición sobre aquellos que la industria nacida de la madre agricultura no dejan asentarse entre nosotros e impiden que en los campos y las fábricas al calor del trabajo brote el oro que nos dé la abundancia. ¡Maldición!

Y si nosotros mismos permitimos que a perfidia y que las malas artes de los nuevos Simones nos arrollen y nos vengzan, al yugo sometiéndonos del hambre, la miseria y la incultura en tanto que se escapan bajo el suelo los tesoros que dan hartura y vida, inspirándose en odios y rencores armados del puñal de doble filo que lleva la venganza tinto en sangre, y anegadas sus almas en los odios que matan, maldición sobre nosotros, ¡tres veces maldición!

EL CARDENAL JUAN DE MÉDICIS.

Si se detuvieron aquí fué porque los tripulantes temiendo los torpedeamientos se negaron a continuar el viaje.

Sustituidos varios tripulantes griegos por canarios zarparon de aquel puerto y hasta ahora no se ha vuelto a tener noticias.

Entre las familias de los tripulantes indígenas reina bastante ansiedad.

## SUIZA REFUERZA SUFRONTERA

Berna.—Han llegado a la frontera Suiza, numerosos grupos de la reserva que se dedican a trabajos de fortificación.

Se ocupan en abrir trincheras y colocar hilos eléctricos centenares de trabajadores.

También se hacen trabajos análogos en los sitios donde la frontera no está protegida por río.

Se trata de medida de precaución para hacer frente a cualquier eventualidad por el frente de Alsacia.

Las poblaciones han recibido orden de estar dispuestas a evacuarlas inmediatamente.

## Enferma

Se encuentra enferma a consecuencia de un fuerte catarro la distinguida señora Doña Remémos Reus Visconti, viuda de Ferrer y madre de nuestro querido amigo el probo comerciante de esta plaza D. Ramón Ferrer Reus.

De todas veras hacemos votos para que recobre cuanto antes la salud perdida.

## NOTICIAS

El ilustrado diplomático y fiel amante a su patria el Vice Consul de Italia en esta capital Luigi Carlo Arduini, nos remite un número de la revista ilustrada *Italia* la cual entre otros varios, dignos de mención, trae un artículo titulado «La flota italiana en el primer año de guerra» en el que se habla de las operaciones de Italia llevadas a cabo en el Adriático a consecuencia de la actual contienda franco-alemana.

Agradecemos al Sr. Arduini su distinción.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos de la menstruación, etc. Use el Jarabe de Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad, la salud y la alegría. Dos frascos sólo de Hipofosfitos Salud, ponen a la enferma en plenitud de la vida.—Único aprobado, por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee: Hipofosfitos Salud.

En la central de Teléfonos se halla detenido un telefonema de Pontevedra, dirigido a Pérez y Solsano.

El Montepío Mercantil eligió el pasado domingo, para ocupar los cargos vacantes a los señores siguientes:

Vicepresidente, D. Eduardo Rameta Plaza.

Tesorero, D. Francisco Huesca Calleja.

Interventor, D. Rafael García Sólves.

Secretario, D. Enrique Ramón Mongino.

Vocales, D. Juan Ubeda Sellés; don Juan Botella Pérez, D. Juan Cours y D. Ernesto Chápoli Huesca.

Consejeros, D. Rigoberto Gomis Esplá, D. Francisco Puerto Selva, don Domingo Martínez Balboa y D. Vicente García Sáez.

## Salón Novedades

Con gran éxito se viene poniendo en escena en este bonito teatro la obra que lleva por título «Música, Luz y Alegría».

No vamos a ocuparnos de los artistas que en dicha obra toman parte, toda vez que ya lo hicimos en la noche de su estreno.

Si dedicaremos dos líneas a la señorita Eduarda Torá, modestísima señorita del coro que ha venido a sustituir a la estudiosa tiple Doña Ernestina Fons.

Para la señorita Torá tenemos toda clase de elogios por la meritisima labor que viene haciendo en la obra de referencia, y que todos creíamos muy superior a sus fuerzas, a sus condiciones artísticas.

Indudablemente un gran amor al estudio y una fina observación del trabajo de las artistas que desempeñaron antes que ella su interesante papel unido todo a unas muy recomendables condiciones artísticas que no pueden apreciarse debidamente en quien se encuentra confundida en una masa coral, han sido o han motivado el triunfo de la señorita Torá a la que no será difícil que muy pronto veamos figurar entre las primeras partes de la compañía; que la que ha sabido salir airosa en «Música, Luz y Alegría» bien puede triunfar en muchas otras obritas.

Que así sea y nosotros lo veamos.

la modestia tarde o temprano siempre tiene su premio.

Y mucho de esto le ocurre hoy a la distinguida artista que motiva estas líneas.

O TAUNOI

## Necrología

Ayer a las doce de la mañana falleció en esta Capital a los 64 años de edad Don Rafael de Ayala Clérigo, padre político del antiguo comerciante de esta Plaza D. Arturo Rico Vicens.

El finado era persona que contaba con grandes simpatías por sus innumerables bondades habiendo producido tan sensible pérdida profundo sentimiento entre los que nos honrábamos con su paternal y cariñosa amistad.

Desde el primer momento que se esparció la triste noticia, la casa fué invadida por numerosas personalidades apénadas de tan funesto desenlace, que fueron a rendir tributo ante el cadáver del que no podrá borrarse de nuestros corazones por sus excelsas magnanimidades. Tuvo una manifestación de duelo muy digna de sus excepcionales condiciones que tanto distinguieronle en vida.

A toda su atribulada familia en general y en particular a su hija Doña María del Carmen de Ayala y esposo

D. Antemo Rico Vicens, se asocia la redacción de PERIODICO PARA TODOS con la expresión más sincera de su sentido pésame.

## DE LA GUERRA

### BARCOS TORPEDEADOS. — LO QUE DICEN LOS VECINOS DE UN PUEBLO COSTERO

Ferrol.—Los vecinos del pueblo de el Ferrol y Cobras, declaran que ayer oyeron en el mar fuertes disparos de cañón.

Añaden que vieron cruzar dos submarinos que al parecer regresaban de torpedear algún buque.

Se ha encontrado una embarcación con el nombre de «Meu» abandonada.

Por esto se supone que dicha embarcación pertenezca a algunos de los barcos torpedeados y cuyos naufragos hayan perecido ahogados.

### SOBRE EL HUNDIMIENTO DEL «DIMISTROS» Y «ARISTOTELES».

Las Palmas.—Parece ser cierto el hundimiento de los vapores griegos «Dimistros» y «Aristoteles» por un submarino alemán el día 5 de los corrientes.

Estos vapores llegaron a principios de Diciembre cargados de cereales para Inglaterra.

## Para muestra, un botón

Los Gobiernos de la múltiple alianza han dirigido al Presidente de los Estados Unidos la contestación a su nota sobre la paz.

Aunque Alemania ha dado la réplica adecuada a esa contestación, yo deseo entresacar de esta un punto que, a mi juicio, se destaca del fárrago literario periodístico curialesco que informa la nota de la infinita entente.

Los aliados en esa nota acusan a Alemania de haber faltado al respeto a los Estados débiles con la violación de Bélgica, y manifiestan que ellos, por el contrario, combaten por la independencia de todos los pueblos y por los derechos de la humanidad.

No han dejado los Imperios centrales de replicar también debidamente a esta falsa acusación y a esta hipócrita y mentida afirmación; por lo cual me veo relevado de hacerlo, y porque supongo al lector bien informado, por la lectura de la réplica dada por las potencias del centro y hecha pública por toda la prensa.

Quiero sólo en estas cuartillas presentar a la opinión pruebas documentales que constituyen realidades inconfundibles, verdades irrefutables, y no hojarasca palabrera ni frases de relumbrón y hueras de toda sustancia y sentido.

No necesito insistir en un hecho que a estas horas todo el mundo sabe y sobre el cual nadie tiene la menor duda, puesto que ha sido confesado por los mismos belgas, a saber: que éstos pactaron con Inglaterra en 1906, de acuerdo con Francia y Rusia una convención político-militar contra Alemania, hecho que constituye una deslealtad imperdonable por parte de Bélgica y una violación premeditada de su misma neutralidad en favor de la Entente; de tal manera que los documentos reveladores de esa conducta traicionera—de los cuales yo tengo en mi poder facsímiles fotográficos—y la propia confesión de parte dejan completamente a salvo toda responsabilidad de Alemania por haber invadido a Bélgica, que de hecho y derecho se había colocado, ocho años antes de la guerra, al lado de Inglaterra, Francia y Rusia y enfrente de Alemania.

Pero, aunque así no fuera, se ha demostrado ya, por declaraciones juradas de prisioneros franceses, por documentos fehacientes y por comprobaciones realizadas en el territorio belga, que fueron los soldados de la república los primeros en atravesar la frontera de Bélgica y violar así su neutralidad.

Y, además, Alemania, antes de penetrar en Bélgica, pidió al Gobierno

de este país la autorización necesaria y ofreció con toda clase de garantías, respetar su territorio, pagar religiosamente cuanto se gastara e indemnizar por completo cualquier daño que se produjera.

El Gobierno belga se negó y se opuso por las armas, a sabiendas de su insignificante poder, porque ya era valor entendido con los de Inglaterra, Francia y Rusia, y después hasta la población civil belga, convertida en franco-tiradoras, contraviniendo las leyes de guerra, asesinó alevosamente a las tropas germanas.

Veamos en cambio cómo luchan los aliados entre los que se cuenta belgica, puesto que firma la nota sobre la paz—por la independencia de los pueblos y los derechos de la humanidad.

El lector sabe perfectamente los innumerables y horribles atropellos que están cometiendo desde hace año y medio, en la desdichada Grecia, no para que los deje pasar por su territorio a batirse con el enemigo en el de éste, sino porque se niega a salir de la neutralidad, porque no se suma a ellos en la conflagración que han preparado desde 1906 y han provocado en 1914 y sostiene y ansían continuar, única y exclusivamente por el loco, criminal e inútil empeño de aplastar a la más grande y poderosa nación del mundo: Alemania.

Pero, si esos atentados que perpetran en Grecia los aliados, no fueran más que suficientes para que pudiéramos decirles que son precisamente ellos y no otros los opresores de los débiles y los conculcadores de todo

derecho, vea el lector en esos crímenes cómo respetan los tratados: El Protocolo de Londres del 3 de Febrero de 1830 dice:

Grecia formará un Estado independiente y gozará de todos los derechos políticos, administrativos y comerciales, pertinente a una independencia completa.

El Convenio de Londres del 14 de Noviembre de 1843 entre Inglaterra, Austria, Francia, Prusia, Rusia y los Estados Unidos del Norte, dice en su artículo 2.º sobre las islas Jónicas:

Las islas Jónicas, después de su incorporación al Reino de Grecia, gozarán de las ventajas de una neutralidad perpétua, y, en consecuencia, ninguna fuerza terrestre, naval o militar podrá jamás ser reunida o estacionada en sus territorios o en sus aguas, que vaya más allá del número estrictamente necesario para mantener el orden público y asegurar la percepción de los impuestos del Estado.

El acuerdo firmado el 8 de Abril de 1865, entre Francia, Inglaterra y Rusia de una parte, y Grecia de otra, sobre las islas jónicas, declara en el artículo segundo: «Las cortes de Francia de la Gran Bretaña y Rusia, en su calidad de potencias garantizadoras de Grecia, declaran, con el asentimiento de las cortes de Austria y Prusia, que las islas de Corfú y Paxo, tan pronto como dependan con su incorporación al Reino heleno; gozarán de los beneficios de una neutralidad permanente.

Los aliados se han apoderado por la fuerza de todas las islas de la Ma-

cedonia, y de la armada, del ejército, de los pertrechos bélicos, de teléfonos; telégrafos, correos, ferrocarriles y apoyan un gobierno revolucionario contra el legítimo del Rey.

Para muestra de como pelean los aliados por los pueblos débiles y por los pueblos de la humanidad, basta este botón.

ANTONIO BARRANCO GARRIDO

## Petición de mano

Por don Benigno Mesa primer teniente de artillería de la escala de reserva y su esposa, D.ª Margarita Alonso, hermana del novio, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Asunción Burgui Morales hija del dignísimo Jefe de Movimiento y Tráfico de los ferrocarriles estratégicos y secundarios de Alicante, para el bizarro y simpático capitán del regimiento de Vizcaya don Gervasio Alonso Espina.

## Ramón y Borja

### MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y ventres sífilicas. Examinante interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinante interno del «Sanatorio Ingles». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º deresh.

## Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santanarria, calle de Gerena, 3.

106 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Y como que ella le hace tanto caso...

—Por lo mismo, si él llega a olvidarse, que todo puede suceder.

—¡Oh! Entonces... entonces mi Concha tiene mucho orgullo, sí, señor, y, despechada; sería capaz... Pero ¡cá! No hay que pensar, en eso.

—Al contrario, hay que pensar. Manolo va a la guerra, y en la guerra más fácil suele ser coger una bala que le deje cojo o manco, que un galón o un entorchado.

—Es verdad. Pero la chica, aunque esté herido, y tal vez por eso mismo, le querrá más.

—Se comprende, Pero ¿y si muriese allí?—prosiguió don Cosme bajando la voz.

—Hombre, si nos ponemos en lo peor...

La Verbena de la Paloma 107

—Pues en lo peor nos hemos de poner.

—¿Y qué?

—Muerto el perro, se acabó la rabia, dice el refrán, y muerto Manolo...

—Ya. Tiene usted esperanza que suceda una cosa así, ¿no es cierto?—dijo Escolástica mirando fijamente a don Cosme.

—Naturalmente. Y si Concha recibiera noticias ciertas de la muerte de Manolo, la fe de muerto, y...

—Sí; no dudo que entonces...

—Sería yo feliz.

—Pero para llegar a eso hay cien leguas de mal camino, don Cosme.

—No tantas como usted cree.

—¿Qué! Le han echado a usted las cartas y ha sabido que Manolo morirá en América?

—Podría ser.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.  
La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.  
Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Hernani.

La Viejecita.

## Comunicaciones

### FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veinte horas.—Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.—Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.—Llega a las 21'05.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

### LINEA DE LA MARINA

Salida de Alicante.

Tren discrecional.—A las 6 mañana.

Tren correo.—A las 10'20.

Tren mixto.—A las 17.

Salida de Denia.

Tren mixto.—A las 9'17.

Tren correo.—A las 15'36.

Tren discrecional.—A las 21'7.

## FERROCARRILES ANDALUCES

### Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Alicante a las

16'5.—Llega a Murcia a las 18'50.

Mixto.—Sale de Alicante a las 6'30

—Llega a Murcia a las 9'30.

Mercancías.—Sale de Alicante a las

16'50.—Llega a Murcia a las 20'50.

### Trenes descendentes

Correo.—Sale de Murcia a las 9'5

—Llega a Alicante a las 11'55.

Mixto.—Sale de Murcia a las 17'55.

—Llega a Alicante a las 20'50.

Mercancías.—Sale de Murcia a las

6'2.—Llega a Alicante a las 10.

### RAMAL DE TORREVIEJA

#### Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Torreveja a las

16'15.—Llega a Albaterra, a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torreveja a las

6'30 llega a Albaterra a las 7'30.

#### Trenes descendentes

Correo.—Sale de Albaterra a las

10'40 llega a Torreveja a las 11'40.

Mixto.—Sale de Albaterra a las

19'35 llega a Torreveja, a las 20'35.

Todos los trenes del ramal de Torreveja, enlazan con los de Alicante y Murcia.

### SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellen a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

## SERVICIO DE AUTOMOVIL

### HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30.

## Se compra

Cobre a 2.25 ptes. kilo.—Zinc a 1 id.—Metal a 1'25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Matagorda núm. 13.

## Gran H. Miramar

Construido expresamente para dicho fin.—Preciosas vistas al mar y Paseo de los Mártires.—Situado en la mejor calle.—Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica y timbres.—Servicio esmerado.—Mesas separadas.—Pensión desde 5 pesetas.—Espacioso y elegante comedor en la planta baja.—Cubierto de tres platos con entremeses variados, frutas del tiempo, dulce pen y vino, 2 pesetas.—El mismo cubierto con un plato más 2'50 pesetas.—Servicio a domicilio y a la carta.—La mejor casa de Alicante por sus condiciones higiénicas para invernales.—La más frecuentada durante el año.—24 San Fernando 24, con vistas a la calle del Triunfo.—Frente al Hotel Victoria.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

### CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Casalajas, 1 bajo derecha.

RECUERDE  
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir CALLOL

DA  
FUERZA, VIGOR  
Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el  
REMEDIO DE LOS  
DÉBILES



PÍDASE EN FARMACIAS Y BROQUERÍAS

## Ricardo Cortés

Aceites superiores de oliva.—Vinos tintos, claretes y dulces, calidades selectas.—Servicio a domicilio.—Maison-nave, 19.—Alicante.

## Academia Hacienda

Cursos cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales.

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en  
Calderón de la Barca, 17, 2.º  
Las clases darán principio el 15 de Abril

## Lecciones

prácticas de Francés e Inglés teneduría de libros, cálculos mercantiles y matemáticas en general.

Preparación para el ingreso en la Escuela Superior de Comercio y repaso de todas las asignaturas que constituyen la carrera de Profesor Mercantil.

Lecciones de solfeo y piano.  
Precios módicos y convencionales.—Razón en la imprenta de este diario.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Sanpl, 1.—Alicante

108 Prop. Casa Maucá Barcelona

La Verbena de la Paloma 105

—Pues si mi Concha lo sabe...  
—Supongo que no lo irá usted a decir.

—Muy bien, pero lo que me interesa es saber si...  
—Pues ya lo sabe usted; que yo la quiero y que ella no me corresponde. Bien claro lo ha dicho esta noche.

—Como que ese Manolo la tiene sorbido el seso.  
—Pero Manolo se marcha mañana.  
—Si, señor.  
—Y ausente el muchacho...  
—Ella es terca, y por lo mismo que nosotros queremos una cosa, basta para que ella siga lo contrario.

—Vamos a ver. Si Manolo se olvidase de ella...  
—¿Quién? ¿Ese panoli? Pues si está chalo, completamente chalo por la chica.

—Eso se comprende. Yo también lo estoy.

—De qué ha de ser, sino de Concha? ¿Cree usted que yo puedo ocuparme de otra cosa sino de ella?

—¿Y qué me va usted a decir?

—Pues ya lo sabe usted; que yo la quiero y que ella no me corresponde. Bien claro lo ha dicho esta noche.

—Como que ese Manolo la tiene sorbido el seso.

—Pero Manolo se marcha mañana.

—Si, señor.

—Y ausente el muchacho...

—Ella es terca, y por lo mismo que nosotros queremos una cosa, basta para que ella siga lo contrario.

—Vamos a ver. Si Manolo se olvidase de ella...

—¿Quién? ¿Ese panoli? Pues si está chalo, completamente chalo por la chica.

—Eso se comprende. Yo también lo estoy.